

## LITERATURA

## A UNA JARDINERA. 3. FANTASIA.

Sigue niña, siempre flana,  
Cuidando tus bellas flores;  
Emblema de tus amores;  
Diles que mi corazón,  
De tanto sufrir cansado,  
Ya no cabe dentro el pecho;  
Que está en angustias deshecho;  
Qué me falta la razón!

II  
Diles que de noche y día,  
Hay en mi cerebro ardiente,  
Lo que otro mortal no siente;  
Qué ya no puedo callar;  
Pues con tu magia admirable  
Me abates, me desesperas,  
Como abate en sus riberas  
La blanca espuma la mar.

III  
Que mis ojos afanosos  
Miran tu color de rosa,  
Cuál mira la mariposa  
Entre las flores la mitad.  
Qué tus coralinos labios  
Están mi calma robando,  
Y que me tienen soñando  
Cual lo estaviera Daniel.

IV  
Cuando en el oriente asoma  
Febó con su fiz dorada;  
Cuando el ave en su enamorada  
Canta ese bello esplendor,  
Mi alma se agotilla y gira;  
Pero al mirar tus cabellos,  
Dás tus ojos los destellos,  
Bendigo a nuestro Señor.

V  
Hermosa y gesta paloma,  
De ojo vivaz, de alba pluma,  
Que de la vida en la luna  
Cruza la inmensa extensión;  
Deja tu prometido arrullo  
Que encanto divino,  
A este errante Peregrino  
Digno de tu compasión.

VI  
Entre las flores que pujas,  
Con tu solícito amparo,  
Crees que un chavel es el dueño  
De tu preciado jardín;  
Miras sus pétalos tanto,  
Caídas tanto de sus hojas,  
Qué me inquietas, que me enojas  
Poro y bello Serafín.

VII  
Estás regia, encantadora,  
Cuando llevas destrozada  
Tu cabellera ondulada,  
Ofreciendo luz al sol;  
Pues tus guedas de oro  
Enavuelan tanta hermosura,  
Que parece que Natura  
Las tiñera en su arrebol.

VIII  
Para tu vergel lo busques,  
Perdonla si te lo ruega;  
Lágrimas con que darle riego;  
Le basta ese gran raudal  
De frescura que tra guardes  
En tu celestial rocio,  
Que admiro con desvario,  
Dás tu boca virginal.

Arrib. de 18 ...  
ARMANDO.

## Noticias del Exterior.

Berlín, Julio 8.—La prensa y pueblo de todo el país se muestran indignados por ligero castigo señalado á Wehlau, ex-Gobernador de Camarones, confesó de haber cometido numerosas cruelezas con naturales de aquel territorio, a cuyos criollos sólo se le ha impuesto una multa de \$100.

A este respecto dicen periódicos que si han de expresar su opinión franca, tienen que decir que ese delincuente ha pagado cantidades mayores que esa miserable suma, en flagelar á los negros, en matar y arrancar la piel del cráneo á prisioneros de guerra y en matar á

los heridos sub sombra de cantoneras de naturaleza.

La Nachrichten aduce que a Wehlau que se celebra el nombre hoy a los más temerosos señores nación y humera ell sin que humanidad sepa donde se encuentra ni cuál su fin.

Oficina Relaciones Exteriores dice que siembra de que corto de justicia concedió á Wehlau el derecho de servir destinos Gobiernos es imposible darle ninguno.

Reverendo Sars, Obispo Interano dijo ayer que convenía en el cargo que se le hace de haber especulado en la Bolsa con los fondos de la iglesia, en cuya operación en vez de perder gran suma había obtenido ganancia de medio millón de marcos. Los miembros de la conciliebren dijeron que "no" complicitos.

Dantzig, Julio 8.—En dia hoy autoridades sanitarias certificaron oficialmente haber ocurrido en esta ciudad un caso de colera asiático genuino.

Berlín, Julio 8.—Noticias nisamente de escudería rusa para dirigirse á Creta, han escocerizado a la Cancillería germana. Los empleados de esta oficina manifiestan que Almanía é Italia, favorecen un proyecto de confiar administración de isla al Austria, pero Gabinete de Viena opone resistencia al anticomunismo Francia. El Kaiser hablase indeciso si desprecia influencia de Francia y Rusia, no queriendo servir á los Poderes, así como también es opuesto á ayudar á Inglaterra, la cual tiene ya asegurada la mejor porción del Imperio otomano en el Egipto.

Páris, Julio 8.—Un vapor llegado de Iquitos y salido de aquella lugur a mediados de Junio, ha traído la noticia que el partido revolucionario ignoraba número de fuerzas que Gobierno permaneció movilizado hacia allá. Habitantes provincias de Loreto apoyan á Seminario y á Magdalena, éste último organiza apresuradamente guardia vecinales.

El 25 de Mayo llegó á Pirinazones, un batallón del 4.º regimiento á ordenes Coronel Montaña. Allí lazo, una proclama manifestando su misión era pacífica, y que solo intentaba luchar contra ambiciosos rebelados contra autoridad federal.

En contestación á ella personas notables de población han organizado una columna para sostener la nueva formación de gobierno federal de Iquitos. Cámara de Comercio ha organizado guardia urbana para proteger sus intereses, caso de que haya lucha.

Se informa que Seminario y todos los que simpatizan con él desean federación peruana en forma diferente á la actual.

Buenos Aires, Julio 9.—Es probable que baje oro, cause déficit en presupuesto anual de mas de \$19,000,000, papel al premio actual. Nuevas bajas aumentarán déficit, pues Ministro Hacienda, señor Rosas, ha basado sus entradas en papel al tipo de 220 pesos y hoy cobra cambio á 180 pesos.

Nueva York, Julio 10.—Del Cairo avisó al Herald que mayor graduado Owen falleció del cólera en Amlugol Wells.

El número de casos en todo Egipto anunciado ayer es de 362 y 32 defunciones.

Viena, Julio 10.—El Príncipe Luis Felipe Roberto, Duque d'Orléans es hijo del extinto Conde de París, jefe de la casa de los Borbones de Orleans, celiaco sus responsables en el Castillo Aleman, Hungría ayer en la tarde con la Archiduquesa María Dorotea Amalia, hija del Archiduque. El Duque tiene 27 años y su prometida 29.

París, Julio 11.—M. Jules Guichard, uno de los constructores del Conde Ferdinand de Lespés en el "proyecto" del Canal de Suez, ha muerto á la edad de 70 años. También fue miembro del Senado francés.

Nueva York, Julio 7.—Convención Nacional Demócrata, renunció hoy Chicago. Mr. John W. Daniel, Senador

de Virginia, fue nombrado Presidente pro tempore, por una votación de 556 votos 229. Convención suspendió sesiones á 45 de tarde para continuarse mañana a las 10. Partidarios del oro trataron de elegir Presidente de convención al senador David B. Hill de Nueva York, pero fracasaron por completo. Los favoritarios le dieron la victoria y pueden nombrar candidatos que mejor les plazca.

## MISCELANEA.

## TELEGRAMAS.

Bogotá, 20 de Julio de 1896.  
Gobernadores de . . . . .

Cábeme la hora participar á Ustia que se ha instalado el Senado de la República y que ha elegido Presidente, Vicepresidente y Secretario respectivamente, al que suscribiré, Dr. Primitivo Crespo y Dr. Camilo Sánchez.

JOSÉ DOMINGO OSPINA C.  
Es corriente.

Camilo Sánchez.  
Auténtico.—Guzmán.

Boyotá, 21 de Julio de 1896.  
Gobernadores. — Cartagena y Santa Marta.

Tengo el honor de trascribir á Ustia la siguiente proposición aprobada en la Cámara de Representantes: "Al acusar recibió al Exmo. Vicepresidente de la República del Mensaje que acaba de leerse, la Cámara de Representantes declara que abunda en los sentimientos de unión y concordia recomendables por él, que tendrá presente en el curso de sus debates las indicaciones que hace al Congreso y confía en que la política implantada por el Gobierno no ha movilizado hacia allá. Habitantes provincias de Loreto apoyan á Seminario y á Magdalena, éste último organiza apresuradamente guardia vecinal.

El desarrollo de la cual le ofrece decidido concurso; afianzará las actuales instituciones, asegurará el orden público y dará tranquilidad á la Nación."

Dios guarde á Ustia,  
ANTONIO W. ROBAYO.  
Auténtico.—Guzmán.

AYER á las 7 a. m. se verificó en San Nicolás la primera comunión de varios alumnos del Colegio de San José de los Hermanos Cristianos. Ofició el Presbítero Dr. Pedro M. Revolo, quien dirigió á los comulgantes una plática muy galana. El acto estuvo concurrido y en lugar distinguido estaban los señores miembros de la Junta administrativa del Colegio.

Concluida la función de iglesia, se sirvió á los jóvenes en el local del Colegio un excelente desayuno. Hicieron los honores las señoras Isabé de Obregón, Beatriz de Ayacardi, y las señoritas Teresa Conde, Poidora de la Hoz y Isa, bel Segunda Avendaño.

El querido Padre Valiente allí presente habló con la eloquencia que le es peculiar y se emocionó tanto que las lágrimas le hicieron

interrumpir varias veces su discurso.

AYER, como á las once de la mañana, la señora Zolla R. de la Rose, fue arrebatada inesperadamente del hogar donde hacía las delicias de los suyos, por la gloria de la muerte. Víctima de una congestión cerebral, según se nos ha informado, cayó como una bomba entre su numerosa parentela y el extenso círculo de sus relaciones. Para todos ha sido sensible esta pérdida porque las virtudes de que se hallaba adornada, eran como el perfume grato de la flor, que á todos inspira simpatía. Recibían los déudos de la casta e inocente alma que acabó de volar al cielo, nuestro más sentido pesar.

A CAUSA de la fuerte brisa que, por pocas horas, reinó en la noche del sábado último, una casa ubicada en la calle de Matián, antigua y de arruinadas paredes, vino al suelo.

EL sábado último se unió con los indisolubles lazos del matrimonio D. Eduardo González y la señora Doña Antonia Borges M. El acto tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario. Hacemos votos por la felicidad constante de los recién casados y que todo sea para ellos motivo de placer y satisfacción en el hogar que acababan de fundar.

HEMOS recibido y agrado muchísimo el Informe del señor Gobernador del Departamento de Magdalena á la Asamblea. No lo hemos leído, pero siendo la obra de un servidor público tan celoso como el Dr. Escobar, solearemos en él el Informe, seguramente, motivos de satisfacción y aplauso.

## UNA REINA ESTUDIANDO MEDICINA.

La Reina de Portugal acaba de iniciar el segundo año de estudio de Medicina, habiendo dado el examen correspondiente ante la Facultad de Lisboa.

La Reina Amelia no tiene intención de practicar su carrera, pretendiendo únicamente afirmar el derecho de su sexo a la alta cultura intelectual, á la vez que indudable el camino que habrá de seguir en estos años.

Parece que ha dado este ejemplo sin el fin primordial de que la Europa no pueda ya opinar la negativa sistemática con que está contumazmente despreciando los estudios femeninos.

Aleutada por el ejemplo, la Princesa de Liénid ha reivindicado en Alemania el de proseguir sus estudios de Medicina, pero las autoridades alemanas se han resistido con firmeza, negándose denegando en su examen a la Princesa tonita en vista.

A pesar de todo, la Princesa ha defendido su primera á las mujeres el derecho de estudiar.

Dende hoy en adelante las mujeres podrán ser recibidas hasta el número de cuarenta, si bien no con el carácter